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ORDINE DEL GIORNO:  prot. n. 65/19 del 25 gennaio 2019 

 

ORARIO DI CONVOCAZIONE: 09.00 – 10.00 

                                               

ORARIO INIZIO SEDUTA 10,00 
CONSIGLIERI PRESENTI Presente 

Assente 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

Caracausi               Paolo 

 

P / / 10,00 13,10   

Ficarra                    Elio 

 

A / / / /   

Amella                   Concetta P / / 10,00 11,50   

Giaconia         Massimiliano 

 

P / / 10,00 13,10   

Meli                       Caterina           

 

A / / / /   

 

SINTESI VERBALE 
(Eventuali integrazioni in dettaglio dello svolgimento della seduta relative esclusivamente alla discussione potranno 

successivamente essere inserite in un documento che farà parte integrante per relationem del presente verbale, e che 

dovrà essere trasmesso entro 20 giorni all’Ufficio Autonomo al Consiglio Comunale) 

 
L’anno 2019, il giorno 18 del mese di febbraio, si è riunita la terza Commissione Consiliare, presso la propria sede di 

via G. Bonanno, 51 giusta convocazione  prot. 65/19 del 25 gennaio 2019. Alle ore 09,00 in prima convocazione, non 

è presente nessun consigliere pertanto si rinvia la seduta di un’ora. Alle ore 10,00 oltre al  presidente  Paolo Caracausi 

sono presenti  i consiglieri Massimiliano Giaconia e Concetta Amella. Il  Presidente con l’assistenza  della segretaria 

Valeria Sanfilippo, constatata  la presenza del numero legale, dichiara aperta la seduta. All’O.d.g. i seguenti punti: 1) 

trattazione problematiche in merito alle competenze della Commissione; 2) comunicazioni del Presidente; 3)varie ed 

eventuali.  

In ordine al primo punto è stato convocato un tavolo tecnico, per i gravi inconvenienti  in cui versa il canale Maltempo 

Celona e della strada. Il Presidente saluta gli ospiti: il Comm. Della P.M. La Rizza, l’arch. della Protezione Civile 

Mereu, l’esp.geom. dell’Ufficio Tecnico Problem Solving Trapani e i rappresentanti della VI Circoscrizione Vice 

presidente Li Muli e la consigliera Canfora. Dopodiché la parola passa al consigliere Giaconia, il quale ringrazia gli 

intervenuti, esponendo i problemi seguiti a un nubifragio dell’aprile 2018: in detta occasione, infatti, si è registrata 

l’esondazione del Canale Maltempo, dal cui alveo i detriti trasportati sono stati riversati in strada, precisamente 

all’altezza di una biforcazione che porta verso il Centro Commerciale La Torre; il canale, inoltre, risulta ostruito da un 

albero di grosse dimensioni, risultando in un peggioramento della situazione creatasi. Un primo intervento è stato 

attuato dal COIME, da Ville e Giardini e dalla Protezione Civile, eliminando tuttavia gli effetti ma non la causa. Nel 

mese di novembre, per le numerose piogge si è riproposto lo stesso inconveniente, con lo sversamento di grossi 

quantitativi di detriti e rifiuti che ha comportato disagi alla circolazione. Dopo un sopralluogo, effettuato con gli Uffici 

di competenza di cui fanno parte i presenti alla seduta, è stata redatta una relazione dalla Protezione Civile, volta a 

individuare gli interventi competenti a ciascuno degli interessati. Si è pensato di designare la RAP per la rimozione dei 

detriti sversati in strada; la società, tuttavia, ha proposto come soluzione l’utilizzo di una segnaletica, dal momento che 

l’eliminazione di tali rifiuti non rientrava nel suo contratto di servizio.  

A questo punto, la parola viene data al esp.geom. Trapani, il quale riferisce di aver effettuato un sopralluogo, in data 4 

febbraio u.s., del detto canale. Emerge che il canale è stato interrato per la realizzazione del parcheggio di un 
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condominio: la conformazione del canale è tale da portare all’accumulo di detriti, aggravato dalla presenza di un 

albero di grosso fusto. Questo stato di cose viene considerato “esplosivo” (cit.) dall’ Esp.Geom.  

Concluso l’intervento, il Consigliere Giaconia interpella l’arch. Mereu della Protezione Civile. Quest’ultimo fa una 

premessa ed espone le situazioni in cui versano altri canali (Mortillaro, Passo di Rigano, Boccadifalco, dei fiume  

Kemonia e Papireto), dando una chiara idea della fragilità idraulica della città. L’arch. Mereu sottolinea le 

responsabilità della Protezione Civile di cui fa parte, spiegando che la manutenzione ordinaria dei canali (specialmente 

quello portato all’attenzione del Tavolo Tecnico) non rientra tra queste. Viene, quindi, lamentata la mancanza di uno 

specifico organo che si occupi delle manutenzioni in città, organo che precedentemente, invece, esisteva. Tuttavia, 

l’arch. segnala l’Ufficio Ville e Giardini come il più idoneo alla risoluzione di tali criticità, in virtù del fatto che 

possiede i mezzi e le competenze richieste dal caso. Infine, propone l’emissione di un’ordinanza, in accordo alle sue 

competenze, per la pulizia dell’alveo e l’estirpazione dell’albero. 

In seguito a quanto detto, il presidente Caracausi contatta telefonicamente il Dirigente di Ville e Giardini, dott. 

Musacchia. A quest’ultimo viene spiegato il motivo della chiamata e viene messo in contatto con l’Arch. Mereu, il 

quale riferisce dell’ordinanza sopracitata: questa deve essere supportata dai mezzi a disposizione di Ville e Giardine e 

Coime. Nello specifico, gli Uffici interessati dovranno procedere alla pulizia dell’alveo dai detriti, nonché alla pulizia 

delle caditoie e delle griglie e all’estirpazione dell’albero. Alle ore 11,50 esce il consigliere Amella. 

Concluso l’intervento, il consigliere Giaconia, di comune accordo con il presidente Caracausi, stabilisce la 

riconvocazione di un nuovo Tavolo Tecnico; il Presidente aggiunge di fare una nota da inviare a coloro che hanno 

disertato l’incontro, nella quale si specifica l’imminente ordinanza dell’arch. Mereu. 

Al termine dell’incontro il Presidente saluta gli ospiti e passa al secondo punto dell’odg, chiedendo alla segretaria di: 

contattare la SRR  per sapere se sono disponibili ad un incontro per il giorno 20 p.v. in ordine alle modifiche e/o 

suggerimenti  da apportare al Regolamento per la gestione dei rifiuti; di fare una nota, su richiesta del consigliere 

Amella,  per un incontro il 26 febbraio p.v. con alcuni abitanti del condominio di Via R. Salernitano n.45 alla presenza 

del Vice Comandante della P.M. e di alcuni dirigenti di uffici di riferimento, per discutere di alcuni inconvenienti nel 

tratto di strada di Via E. Di Blasi in corrispondenza del sopracitato condominio; di rinnovare l’incontro con il 

Presidente dell’Amat  per discutere di Piano Industriale e relazione IV trimestre.   

Esauriti gli argomenti all’odg alle 13,10 il presidente Caracausi chiude la seduta. 

ORARIO FINE SEDUTA 13,10 

La Segretaria                                                                                          

Valeria Sanfilippo                                                                                     Il Presidente 

 Paolo Caracausi 

                                                                                                                                               


